
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 177 – Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e quinze, na sede do 

Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº533 

-Casa dos Conselhos, iniciou às 14h25min, a plenária ordinária do CMAS. Justificaram a 

ausência os conselheiros: Juliana Cristina Carvalho Pereira, Yara da Rocha Cruz, Ana 

Paula de Oliveira. Inicialmente foi feita a leitura da Ata de número 176 pela segunda 

secretaria do CMAS, Fabiana, após a leitura foram feitas algumas correções, que foram 

modificadas e aprovadas pelos conselheiros presentes. Em seguida, a leitura da Ata da X 

Conferência de Assistência Social - X COMASU, pela secretária  executiva Verediana, ao 

final da leitura, solicitou-se a votação, que foi aprovada por unanimidade.  A presidente 

Cláudia Cristina, realizou a leitura do Oficio número 3070/ 2015, expedido pela Secretaria  

do Juizado Especial Criminal da Comarca desta cidade, cujo teor tratava-se da doação de 

uma motocicleta, modelo HONDA/CG 125 TITAN KS, cor PRATA, placa GYK-2182- 

chassi 9C2JC3010YR064639 RENAVAM736599002, realizada em favor da Creche Frei 

Gabriel de Frazzanó, situada na rua Arraias, número 156, Bairro Jardim Espírito Santo. 

Posteriormente a presidente informou sobre o recebimento do Oficio número 141/2015, 

onde o IMAD-Instituto Municipal Anti-drogas, informou que a Instituição Casa do 

Acolhimento Santa Geanna Beoretta Molla, que atualmente atende adolescentes do sexo 

feminino, com  a finalidade de acompanhamento e recuperação de dependência de 

substâncias psicoativas, encerrará os seus atendimentos na data de 31/12/2015, 

conforme já informado ao Juizado da Infância e Juventude e à Secretaria de 

Desenvolvimento Social - SEDS. O motivo do fechamento são as despesas que 

ultrapassam 80% (oitenta por cento) da verba recebida para manutenção, o que acarreta 

um déficit para o IMAD. A presidente prosseguiu lendo o Plano de Ação Anual do Lar 

Fraterno Maria Dolores, situado à Avenida Djalma Castro Alves, número 1630, bairro 

Amoroso Costa, que presta serviço socioassistenciais às famílias carentes. Cláudia ainda 

fez a leitura da prestação de contas dos recursos solicitados pela SEDS (qualifica SUAS e 

Conferência da Mulher). Foi aprovado por este conselho o valor de R$ 13.082,00 (treze 

mil, oitenta e dois reais) para realização da Conferência da Mulher, foi utilizado R$ 

9.904,00 (nove mil novecentos e quatro reais) e devolvido para o Fundo o valor de R$ 

3.178,83 (três mil, cento e setenta e oito reais e oitenta e três centavos). Quanto a 

capacitação Qualifica SUAS será apresentado na próxima plenária.  A presidente 



pronunciou-se sobre a capacitação dos Conselheiros, solicitou a opinião dos interessados 

e ficou decidida a data de 28/10/2015 (quarta-feira) das quatorze às dezesseis horas, na 

Casa dos Conselhos, todos os Conselheiros concordaram com essa data. Após esse 

momento, Cláudia deu início ao próximo item da pauta que se tratava da apresentação 

dos Relatórios das Visitas realizadas nas comunidades terapêuticas pela Gestão anterior. 

O vice-presidente Renato Afonso Vinhal informou que realizou a maioria das visitas 

programadas, faltando apenas três comunidades, ele também falou sobre algumas 

mudanças, dentre elas que as comunidades terapêuticas serão de responsabilidade da 

Saúde, mas que continuarão inscritas no Conselho Municipal de Assistência Social desde 

que desenvolva atividades da área de assistência social. A presidente Cláudia completou 

explicando que os critérios solicitados nessas visitas são orientados conforme 

estabelecem os Conselhos Estadual e Nacional. Solicita ainda a formação de uma 

comissão especifica para visitarem a instituição Raio de Sol, a comissão foi composta 

pelos conselheiros: Maria de Fatima, Claudia, Renato, Cristiane, Maria Auxiliadora e 

Elzeli.   A conselheira Fátima lembrou que algumas Comunidades Terapêuticas fazem 

acolhimento à moradores de rua e que a presença efetiva do ex presidente Renato foi 

muito importante, Cláudia afirmou que também atuará efetivamente nessas visitas e que 

deseja acompanhar todos os acontecimentos relevantes. Fátima comentou que isso é 

muito importante para o desenvolvimento de um bom trabalho e que deve haver 

transparência nesse trabalho, pois o Conselho Municipal de Assistência Social, está 

vinculado à SEDS, a fiscalização é uma das funções desse Conselho. Renato explicou 

sobre a quantidade de pessoas que são atendidas nas instituições inscritas pelo CMAS e 

que os conselheiros ao fazerem as vistas devem preocupar-se com a quantidade total de 

pessoas que passaram pelas instituições, pois normalmente quando a equipe dessa 

comissão visita uma instituição pode ser que nesse dia, o número de pessoas é menor ao 

informado nos documentos e por isso o conselheiro deve justificar a ausência de cada 

uma dessas pessoas, que pode ter ido ao médico, por exemplo. A presidente relembrou 

quem são os membros da Comissão de Inscrição de Entidades de Assistência Social  

Maria Auxiliadora e Camila representantes não governamentais e Julia e Cristiane são 

governamentais.  Em seguida, é comunicado os pedidos de Inscrições para o Grupo 

Espírita Caritás, Casa Fraterna Irmã Dulce e Unidade de Acolhimento Bento XVI. Camila 

sugeriu que as visitas sejam alternadas entre os membros governamentais e não 

governamentais. Cláudia solicita aprovação da plenária para a sugestão apresentada que 

é aceita por unanimidade. A secretaria executiva Verediana relembrou quem são os 

membros dessa Comissão: Camila, Maria Auxiliadora Júlia e Cristiane e a presidente 



Cláudia pediu para agendar o quanto antes as visitas nessas Instituições, pois os 

relatórios deverão ser entregues até a plenária extraordinaria do próximo dia 28/10/15 

(vinte e oito), que também será no mesmo dia da capacitação dos conselheiros. 

Novamente nenhum representante da Tenda umbanda, por isso Camila e Maria 

Auxiliadora não leram o relatório que fizeram na visita a essa Instituição. Entretanto, 

Camila explicou que a Tenda não se encaixa no perfil para ter Inscrição no CMAS, pois no 

momento não há nenhuma atividade de assistência social e sim de assistencialismo, e 

que existe uma diferença entre essas ações. Camila afirmou que explicou sobre esse fato 

para os responsáveis e que essas orientações são dadas de acordo com a legislação em 

vigor. Cláudia sugeriu que todos os conselheiros e pessoas vinculadas ao Conselho 

tenham acesso à legislação para que entendam o que diz a legislação sobre a Assistência 

Social e para que as instituições compreendam como é o serviço de convivência e 

atendimento às pessoas em situação de vulnerabilidade social. Finaliza concluindo que 

para ser inscrita no CMAS a instituição deve adequar-se e justificar o trabalho de 

assistência social que ela realiza.  Um dos participantes dessa plenária, o senhor Gilmar – 

Representante da Casa Fraterna Irmã Dulce, solicitou ao Conselho mais uma vez a 

inscrição da sua instituição, pois há um tempo ele fez o requerimento, mas  na época não 

foi aprovado, alegou que está solicitando mais uma vez, porque agora  sua instituição terá 

uma novo endereço que não será em sua residência, assim como descreve a legislação, 

pois está providenciando um outro local, que é um terreno fruto de uma doação e em 

breve darão início à construção do imóvel. Cláudia, disse que será um prazer poder 

ajudá-lo, mas que será preciso aguardar a finalização da obra. O senhor Gilmar afirmou 

saber de algumas Instituições que estão ilegais, pois funcionam em residência. A 

presidente pediu para o senhor em questão permanecer até o final dessa plenária para 

deixar com a diretoria do CMAS os nomes das pessoas envolvidas, pois a comissão irá 

visitar esses lugares para realizar as fiscalizações, e completou afirmando que muitas 

pessoas que solicitam as inscrições na época da solicitação, estava tudo de acordo com a 

legislação, mas que depois podem agir de má fé. O vice-presidente lembrou sobre a 

seriedade de uma denúncia, pois o CMAS é muito rigoroso nesse aspecto e pediu para o 

senhor Gilmar relatar para ele os nomes dessas instituiçãoes que estão ilegais. Cláudia 

completou dizendo que, caso haja veracidade nessa denúncia, irá suspender as 

inscrições dessas instituições. Senhor Gilmar agradeceu e se comprometeu a esperar o 

final dessa plenária. A presidente dá continuidade a reunirão fazendo a leitura dos 

Relatórios do Serviço de Convivência  e Fortalecimento de Vínculos, Serviço do Migrante 

e Piso Mineiro, mais uma vez ela explicou que 60% (sessenta por cento) é para RH e 



40% (quarenta por cento) manutenção de serviços. A Presidente Cláudia explicou que o 

SIMSUAS, o Sistema onde é inserido informações sobre os serviços em questão, solicitou 

informações sobre o financiamento de 2012 até 2015, mas que a adesão aconteceu no 

final de 2012, e o recurso foi realmente depositado a partir de 24/05/2013. A Conselheira 

Maria Auxiliadora perguntou sobre o valor que foi repassado em dois mil e treze. Cláudia 

informa que o valor depositado foi de R$ 99.108,00 (noventa e nove mil, cento e oito 

reais). A presidente apresentou os valores dos referentes os serviços no mês de 

setembro, são eles: o Serviço do Migrante no mês de setembro teve o valor de R$ 

29.134,48 (vinte e nove mil cento e trinta e quatro reais e quarenta e oito centavos), o 

valor do Piso Mineiro é de R$ 30.766,11 (trinta mil, setecentos e sessenta e seis reais e 

onze centavos). Convivência e Fortalecimento de vínculos desenvolvido no Núcleo de 

Socialização Infanto Juvenil situado no Residencial 2000, o saldo financeiro é de R$ R$ 

9.723,55 (nove mil, setecentos e vinte e três reais e cinquenta e cinco centavos).  A 

Presidente do CMAS fez a apresentação e apreciação da utilização do Recurso do IGD 

para a compra de vinte purificadores de água para as unidades de proteção social básica 

e especial da Secretaria de Desenvolvimento Social e afirmou que esse recurso pode e 

deve ser utilizado para esses fins. Em seguida, colocado em votação  compra dos 20 

purificadores de água, que foi aprovado por unanimidade. Dá-se continuidade à plenária 

com a apresentação e apreciação da utilização do IGD para potencializar o Conselho 

Municipal de Assistência Social. A presidente fez a leitura de um documento onde é 

solicitado a autorização para a aquisição de um telão fixo e automático, um datashow, um 

bebedouro de parede, esses eletrônicos serão afixados no Anfiteatro da Casa dos 

Conselhos.  Solicita-se a votação dessa aquisição e todos  os conselheiros votaram a 

favor. Ela também explica que a partir da próxima plenária haverá Coffe break e que 

nessa não foi possível porque não houve tempo hábil para tal solicitação.  Cláudia 

finalizou essa plenária agradecendo às pessoas que participaram e votaram na eleição 

para a nova equipe do Conselho Tutelar e lembrou sobre a I Conferência dos Direitos 

Humanos que acontecerá no próximo dia 09 deste mês, comunicou que as inscrições 

estão abertas no site www.uberaba.mg.gov.br, pediu a participação efetiva de todos os 

conselheiros e concluiu comunicando sobre os seis eixos dessa Conferência e seus 

respectivos representantes.  O vice-presidente Renato, solicitou aos estudantes do curso 

de Serviço Social que se apresentassem, eles se levantaram e cada um deles falou um 

pouco de si, Renato agradeceu e finalizou sua participação. A Presidente dá as boas 

vindas a Senhora Viviane Aparecida que irá compor este conselho em substituição a Ex -

conselheira Angélica de Oliveira do CRAS Polo I, no segmento Usuário dos serviços de 

http://www.uberaba.mg.gov.br/


convivência e fortalecimento de vínculos, informa ainda da necessidades da comissão de 

Politica Pública e comissão de Normas e Regulamentação elaborarem o Edital para 

recomposição dos segmentos em vacância.. Nada mais havendo a se tratar, a plenária 

ordinária encerrou às 15h50min, esta ata foi redigida por mim Luciana Oliveira Ferreira– 

1º Secretária do CMAS, que foi lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Maria 

Auxiliadora Nardi, Renato Afonso Vinhal, Erika Graziela Gomes da Silva, Camila Cristina 

Araújo, Fabiana Maria Miranda, Viviane Aparecida Garcia, Elzeli Gonçalves, Claudia 

Cristina da Silva, Luciana Oliveira Ferreira, Cristiane Neiva Martins, Etevaldo Jorge S. 

Júnior, Maria de Fátima Freias Vieira, Julia Graziela Fernandes Ferreira, Fabiana Gomes 

Pinheiro. 

 

 

 

 

 

 

  


